

# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<b>Jueves 19 de junio de 2008</b>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

## POLÍTICA

El ex secretario de desarrollo agropecuario, **Héctor Lugo Chávez** presentó su libro *De los orígenes al gobierno reseña del PAN en Querétaro*. En esta presentación alertó del riesgo de división al interior del blanquiazul en caso de que no se logre unidad en torno a la ideología del partido. También aclaró que se malinterpretó su función como consejero y secretario con una percepción errónea de que estaba haciendo proselitismo. (PC)

Con la participación del ex alcalde **Rolando García Ortiz** y del ex diputado **Julio Sentíes**, ayer fue presentado el libro de **Héctor Lugo Chávez**, *De los orígenes al gobierno*, ante la asistencia de aproximadamente 400 panistas. Dijo que antes que apetitos personales le preocupa la cosa pública en el Estado. Dijo que el mayor reto del PAN es transitar por el pantano de la codicia, sin caer. (NC)

Ante los panfletos y correos en contra del municipio, **Héctor Lugo Chávez** dijo que no tienen importancia y los calificó como guerra sucia. (NC)

Sin denuncias por escrito, no deben ser tomadas en cuenta las desacreditaciones a funcionarios del gobierno municipal, dice el Secretario de la contraloría del gobierno estatal, **Ricardo del Río**. (NC)

Comentario. En su declaración de ayer, **Jorge Luis Alarcón Neve** habló de que quién sabe quién estará armando estas cosas ¿Se referiría a **Armando Rivera**? (NC)

Exige la secretaría general interina del PRI estatal, **Jacaranda López Salas**, deslindar a los regidores del tricolor en el municipio de Querétaro, por los panfletos que han circulado en contra de la administración de **Manuel González Valle**. Considera que se trata de un asunto entre panistas. (PC)

Cabeza. Pide la Secretaría general del PRI, **Jacaranda López Salas**, que se descarte a los regidores del PRI, de los problemas internos del PAN. (NC)

El diputado local por el PRD, **Martín Mendoza Villa**, acusa directamente a **Armando Rivera Castillejos** de ser el autor de los panfletos que ayer comenzaron a circular en Internet. (NC)

Comentario. **Armando Rivera** está de vacaciones, pero contestó por teléfono solamente, que no quiere que se le acuse de todo lo que pasa en el municipio y que a su regreso hablará del asunto. (NC)

Advierte el ex presidente municipal de Querétaro, **Rolando García** que de no retomar la esencia de su doctrina, el PAN corre el riesgo de caer en prácticas de otros partidos como la imposición de candidatos y la compra de voluntades. Reconoce la existencia de grupos de poder al interior del partido movidos en algunos casos por intereses personales. (PC)

Entrevista. **Rolando García Ortiz**, ex alcalde de Querétaro comenta que el PAN y el sistema político en general, atraviesan por un régimen democrático endeble, por la falta de partidos fuertes, lo que producirá candidatos débiles. Lo que pasa en el PAN es responsabilidad del interior del partido y del contexto, pues no hay competencia al frente. El mercado es el que impulsa a mejorar y si no hay competencia, cualquier producto es bueno. Es un problema de la estructura de partidos. Quisiera ver un PRD fuerte, un PRI renovado y un PAN sin tantas mañas como se ven, con mano negra y grupos, que en realidad no son lo malo, son parte de las afinidades. En torno al panfleto electrónico, considera que lo importante no es quién lo hizo, sino lo que dice, que al parecer es verdad. No es guerra sucia, sino destapar una situación que no es ética, pues el dinero no es del presidente, sino del pueblo. Afirma que en su administración no entregaba privilegios, había cuentas de gastos y todos comprobables. Dar tanto dinero trae consigo chantajes, pues no es un dinero que sobra, son recursos públicos y como tales deben ser tratados. Parece que se usen al servicio de gobernadores, funcionarios, alcaldes. Esto afecta a todos, afecta a la democracia, a la nación. Reitera que no puede decir de dónde venga, pues puede venir del PRI, de algún grupo o de la propia administración; lo cierto es que esto apenas empieza. Apunta que el PAN es el mismo, las personas son las mismas. Cuando fue dirigente municipal, él pagaba la renta, la amuebló e hizo de todo por la lucha democrática, pero ese espíritu se ha perdido, por la falta de competencia electoral. La oferta debe ser de las mejores mujeres y los mejores hombres. Cuando hizo campaña por el V Distrito, gastó de su bolsa 250 mil pesos; no había fondos electorales, todo se lo llevaba el PRI gobierno. Ver cómo está el PAN ahora le genera mucho compromiso. No va a regresar con ninguna candidatura, sino a señalar lo que está pasando. En privado se dicen muchas cosas, pero no se hablan hacia la sociedad. Si queremos ser un partido como antes debemos hacerlo pero sin olvidar que somos gobierno. Considera que para el 2009 no hay riesgos, pues no ve un toro con buenos cuernos enfrente. Esto parecería bueno para el PAN, pero en realidad lo perjudica, pues no pondrá a sus mejores toreros. Si se escogiera libremente, que bueno, pero cuando se manipulan las cosas, la situación cambia. El único límite es saber que podamos perder, pero como lo descartamos, nos confiamos. A lo mejor hay hombres buenos en la oposición, pero no tienen posibilidades. Si llega el grupo de Mariano, con **Pepe Calzada**, que es buen muchacho, quién sabe qué pueda pasar. Agrega finalmente que **Manuel Gómez Morín y Plutarco Elías Calles** coincidían en un México de instituciones, que es aplicable a todos los niveles, pero sobre todo a los municipios, pues cada tres años se cambia todo. Debemos modernizar y consolidar las instituciones para que haya continuidad. Él creó el IMPLAN, El FIQMA y el Patronato del centro histórico. No es la reelección la que garantiza continuidad, es solamente contar con instituciones sólidas. (NC)

Descarta el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes** que se pueda imponer a candidatos, como lo afirmó **Rolando García Ortiz**, en la presentación del libro De los orígenes al gobierno, debido a que hay procedimientos establecidos en los estatutos del PAN. (NC)

**Alfredo Botello Montes** secretario de gobierno estatal descarta la imposición de candidatos a la militancia panista de cara a las selecciones del 2009. Asegura que del partido hay un solo grupo que se llama acción nacional y quien no se sienta contento, tiene las puertas abiertas. (PC)

Cabeza. Acción Nacional conservaría la gubernatura del Estado, si las elecciones a gobernador se realizaran el día de mañana; esto lo asegura, la directora la facultad de ciencias políticas y sociales de Universidad Autónoma de Querétaro, **Ángeles Guzmán**. Critica la falta de opciones de representación para la ciudadanía. (PC)

En las instalaciones de la Comisión Estatal de Información Gubernamental se llevó a cabo la reunión centro-occidente de la conferencia mexicana para el acceso a la información pública, **Luis Emilio López González** de Aguascalientes fue electo por unanimidad como nuevo presidente. Representantes de otros 6 estados, manifestaron su solidaridad con la Comisión Estatal de Información Gubernamental, frente al problema que tienen por la fusión de la comisión de derechos humanos. (PC)

#### LEGISLATURA

El diputado local **Fernando Urbiola Ledesma** acepta que **Edmundo Guajardo Treviño** debería hacer honor a su palabra y rotar la coordinación parlamentaria del PAN. Comenta que el actual coordinador, **Eric Salas**, ha tenido muchas inconsistencias y ha sido poco interesado en las cuestiones de los otros diputados. Aclaró que él no está interesado en ser coordinador. (NC)

Un correo electrónico anónimo, da por hecho que **Eric Salas González** va a dejar la coordinación parlamentaria del PAN. (NC)

Vía telefónica. **Eric Salas González** dice que ve un poquito más profesional la rotación del coordinador, no cambiar por cambiar sino por estrategia. Afirma que no hay nada en juego respecto a cambiar la coordinación, al contrario, hay mucha aceptación en el partido. Señala que discuten y debaten los 16 diputados y en algunos temas disienten sobre algunos puntos y en otros no. Cuando se toma un acuerdo no se busca la unanimidad y no sólo al interior del PAN sino de todos los partidos donde hay políticos muy profesionales. Reitera que en términos general el grupo del PAN ha marcado la pauta de que les interesa más la sociedad que los partidos. (NC)

Hasta con 4 años de prisión se podría castigar a los culpables de extorsión telefónica. El congreso del estado analiza una propuesta informa el diputado del PAN, **Isaac Jiménez**. (NC)

Continúan los trabajos en la legislatura para la reforma al código urbano y la ley de obra pública, explicó la diputada panista, **Adriana Fuentes**. (NC)

#### SECCIONES

**José Calzada Rovirosa**, Senador del PRI, comenta que hoy inició el periodo extraordinario del congreso y se aprueban reformas importantes respecto a la relación ejecutivo-legislativo. Se modificó el formato del informe y no será obligación que el presidente se presente en persona. Además, se establece la pregunta parlamentaria en la que los legisladores le envían preguntas y él tiene obligación de responder antes de 15 días. También se aprobó eliminar el veto de bolsillo, es decir, que el presidente no publicara una ley, sin razón clara. Señala que en las próximas horas se aprobará un convenio que firmó el presidente con China en cuanto a cuotas compensatorias en industrias como la del calzado y el vestido. En cuanto al panfleto electrónico que circula, opina que es lamentable y que la opinión de los ciudadanos es lo único válido. Es inadecuado, inconveniente y cobarde, criticar sin dar la cara. (NC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

La recesión económica de los Estados Unidos, no afecta al sector turístico de Querétaro, señala la secretaria del ramo **Esther Carboney Echave**. Por el contrario, menciona que la entidad se mantiene en el primer lugar, durante 3 años consecutivos como atractivo turístico de no playa, seguido de cerca por Mérida. (PC)

La próxima temporada vacacional se espera incrementar la ocupación hotelera en un 5%, señaló la Secretaría de turismo **Esther Carboney Echave**. (NC)

Cabeza. 5 mil 500 alumnos de educación primaria del Estado, participaron en el sexto concurso nacional de cultura artística infantil. El objetivo es promover el amor por los atractivos turísticos del Estado, señaló la secretaria de turismo **Esther Carboney Echave**, durante la premiación de los 3 primeros lugares. (PC)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Luego de que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos denunciara cuatro casos de abusos físicos y sexuales entre menores de edad, dentro de las escuelas primarias, la secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, aseguró que se revisará caso por caso, para determinar si existe o no responsabilidad de los maestros en las respectivas escuelas. (NC)

La secretaria de educación en el estado **Guadalupe Murguía**, manifestó que se revisará caso por caso, para determinar si existe responsabilidad de los maestros en el aula de clases en los 4 casos de abuso físico y sexual, entre menores de edad dentro de escuelas primarias registradas en menos de dos semanas. (PC)

Cabeza. Anuncian el dirigente municipal del PAN, **Ismael Becerra** y la facultad de ciencias políticas y sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, el diplomado *Liderazgo, autoridad, poder y servicio*, que tendrá el objetivo de capacitar a militantes de cualquier partido político, funcionarios públicos, dirigentes y público, en materia de negociación, organización y conflictos sociales. (PC)

## SOCIEDAD

9 mdp va a recibir la entidad del fondo de prevención de desastres naturales, para adquirir un simulador y más estaciones hidrometeorológicas, señaló el director de gestión de emergencias, **Gerardo Quirarte**. (NC)

Este año la dirección de gestión de emergencias, invertirá 9 mdp provenientes del fondo nacional para la prevención de desastres naturales, en 3 proyectos que incluyen un simulador de inundaciones, informó el titular de la dependencia, **Gerardo Quirarte**. (PC)

Sondeo. Ayer el Presidente Calderón firmó un convenio con la CONCAMIN, para congelar el precio de 150 productos. En Querétaro, las amas de casa aplauden la medida. (NC)

## MUNICIPIOS

Queda suspendida la obra del dren Juriquilla hasta pasadas las lluvias, informa el Secretario de obras públicas, **Luis Vázquez Zepeda**. Dice que esta obra tiene una inversión de 27 mdp. (NC)

Obras públicas municipales, a cargo de **Luís Vásquez Zepeda**, dice que el dren que se construye en Juriquilla se pospone hasta que pase la temporada de lluvias, debido a que los trabajos fueron afectados por las lluvias que se registraron el pasado domingo. (PC)

Considera el diputado **Martín Mendoza Villa** que la acusación en contra de **Noé Zárraga** es una estrategia para pegarle al gobierno municipal de Tequisquiapan. (NC)

## AGROPECUARIA

Cabeza. El líder de la CNC, **Juan Hernández Moreno**, dice que quiere credencializar a 50 mil campesinos en Querétaro. (NC)

Cabeza. Con la meta de otorgar 50 mil identificaciones, la CNC en Querétaro iniciará a partir de este mes y hasta diciembre, un programa de credencializaciones previo a las elecciones del 2009. El dirigente **Juan Hernández**, aseguro que el 70% de los ejidos simpatizan con esta organización priísta. (PC)

El secretario general de la CNC en Querétaro, **Juan Hernández Moreno**, habló a propósito de la medida para frenar el precio de 150 artículos que anunció el presidente de la república, junto con la CONCAMIN hasta Diciembre y dijo que este freno no incluye los productos básicos, por lo que los beneficios de la medida son relativos y lo que se requiere es un plan estratégico para rescatar al campo. (PC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. 202 mil vehículos han realizado hasta el momento el trámite de verificación vehicular, informó el secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**, quien puntualizó que el programa de verificación estatal, es independiente del holograma cero y doble cero, mismo que es de carácter voluntario. (PC)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

El fraile capuchino **Luis Quesada Mayer**, acusado de violación, podría ampararse para revisar el auto de formal prisión por parte de un juez federal, lo que podría revocar la resolución del juez estatal, dice el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**. (NC)

El magistrado presidente del Tribunal superior de justicia, **Jesús Garduño Salazar**, dijo que la defensa del fraile **Luis Quesada** desistió de presentar un recurso de apelación al proceso que se sigue en contra el chileno por presunto abuso sexual de un menor. Señala que de manera extra oficial, se sabe que los abogados interpondrían un juicio de amparo por lo que la decisión quedaría en manos de la justicia federal. (PC)

Dos lesionados se negaron a ser atendidos después que fueron parte de una carambola. El culpable fue el conductor de un autobús de pasajeros. (NC)

Cabeza. La corrupción mata y son necesarias políticas públicas que permitan que los ciudadanos recuperen la confianza entre las autoridades y la población, asegura la subsecretaria de la función pública, **Elizabeth Yáñez**, durante la inauguración del segundo seminario nacional "responsabilidades de los servidores públicos". (PC)

Fue inaugurado el segundo seminario nacional de Responsabilidades de los servidores públicos en el que la subsecretaria de atención ciudadana y normatividad de la función pública, **Elizabeth Yáñez** señaló que son necesarias políticas públicas que permitan que los ciudadanos recuperen la confianza entre las autoridades. (NC)